

Solano: "Los alcaldes en 40 años no hicieron lo que hemos hecho en 6"

GESTIÓN. Director ejecutivo del Slep Costa Araucanía realizó un positivo balance a casi seis años de la instalación de esta nueva política pública en la Región.

Andrea Arias Vega

andrea.arias@australtemuco.cl

En mayo el profesor Patricio Solano, director ejecutivo del Servicio Local de Educación Pública Costa Araucanía, cumple seis años de gestión y en base a los indicadores en educación, infraestructura y administración realiza un positivo balance, al punto que "me atrevo a señalar que los alcaldes en 40 años no hicieron lo que hemos hechos en seis".

Dicha comparación la realiza enfocándose en las mejoras en materia de infraestructura, señalando que "hemos tenido un mejoramiento integral de 20 establecimientos educacionales ya terminados y existe una cartera de otros 20 en desarrollo".

Y sin bien esto significa mejoras realizadas y en desarrollo de casi la mitad de las escuelas del servicio, ya que son 83 distribuidas en cinco comunas, Solano recuerda que "de las 93 escuelas que recibimos, sólo tres estaban en buenas condiciones: las otras 90 tenían serias dificultades".

Con estos antecedentes, la autoridad educativa reconoce que a pesar de que "hemos hecho mantención, aún tenemos problemas que son motivo de cambio", junto con subrayar que "no tenemos los fondos pa-



EL DIRECTOR EJECUTIVO DEL SLEP COSTA ARAUCANÍA, EL PROFESOR PATRICIO SOLANO.

83 escuelas conforman el Slep Costa Araucanía con una matrícula de 9.200 alumnos y alumnas.

ra los 20 futuros establecimientos priorizados. Estos irán llegando (desde el Mineduc) en la medida que se vayan presentando".

En otra arista vinculada a la infraestructura, el Slep Costa Araucanía todavía tiene inconvenientes con el agua. Así lo expli-

"Hoy acceden a la universidad más del 50% de los alumnos que antes de que existiera el Slep no lo hacían".

Patricio Solano, director ejecutivo Slep Costa Araucanía

ca Solano detallando que "hay 14 escuelas en el servicio a las que aún se les lleva agua en camiones aljibes a fines del verano para reforzar los APR en tiempo de sequía".

INDICADORES EDUCATIVOS

Al ser consultado el director Solano si el Slep Costa Araucanía ha logrado subir en el Simce y la Paes su respuesta es positiva. "En ambas hemos subido, pese a que no es tan notorio aún el porcentaje logrado, pero sin duda que vamos por más y nos preparamos para ello. Sin embargo, en términos de ingreso a la universidad hemos avanzado a pasos agigantados porque hoy acceden a la universidad más del 50% de los alumnos que antes de que existiera el Slep no lo hacían".

En el ámbito estrictamente educativo, Solano agrega que "hemos logrado desarrollar como único servicio local del país un proyecto educativo propio

basado en el aprendizaje profundo con una guía didáctica para cada docente, siendo además apoyados por capacitaciones a través de las universidades de la Región (...) y recibiendo ayuda de una empresa externa de la Universidad de Chile".

Gracias a lo anterior, Solano informa que "hemos logrado recuperar los estándares cuantitativos del Simce previo a la pandemia, lo que nos tiene con altas expectativas respecto de que los aprendizajes de nuestros alumnos irán cada día mejorando".

Asimismo, en materia administrativa, el timonel del servicio confirma que "tenemos los pagos al día, no ha habido despidos masivos, tenemos directores elegidos por ADP y nos manejamos con un buen trato y una buena coordinación con los docentes, asistentes y los municipios, logrando trabajar bien con los alcaldes con quienes tenemos proyectos en conjunto".

Con este análisis, el profesor Solano estima que la Región está en condiciones de avanzar hacia la desmunicipalización. "La instalación de los Slep es una política de Estado que está en pleno desarrollo y, por lo tanto, debe llevarse a cabo. Las evaluaciones indican que estamos en condiciones de seguir avanzando hacia la desmunicipalización".